



## LOS EMBARAZOS PRECOCES CON VIOLENCIA, EN MÉXICO.

Clara Martha González García<sup>1</sup>, Daniel Alberto Flores González<sup>2</sup>

1 Universidad Pedagógica Nacional, 2 Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco.  
claramar2000@yahoo.com.mx

Este trabajo documental presenta los datos relacionados con el <embarazo precoz> que muestra los factores que inciden en este fenómeno, desde actos violentos hasta el incesto; IMJUVENTUD (2006-2011-2016) menciona que 49% de los adolescentes mexicanos, no utilizan anticonceptivos durante su primer coito; aun sabiendo que los protege de las Infecciones de Transmisión Sexual (ITS); así, México ocupa el primer lugar (24%) en toda Latinoamérica. Estos datos reflejan la importancia de la necesidad de que los padres de familia, los Orientadores, los profesores y las instituciones educativas, analicen este fenómeno que se está evidenciando entre los adolescentes de doce a 18 años (de educación secundaria y bachillerato) relacionado con la Educación Sexual. Algunos datos del método anticonceptivo utilizado son (IMJUVENTUD, 2016): el condón con el 97.5%; la abstinencia con el 82.5%; la relación sexual con una sola pareja, el 60.1% y el lavado vaginal con el 14.2%. También se indica que Coahuila y Tamaulipas muestran cifras de más de diez mil casos por año, de bebés nacidos vivos de madres menores de 19 años; la situación evidente es que en México se glorifica la maternidad, otorgándole un importante estatus social; pues las jóvenes obtienen de forma consciente o inconsciente ese reconocimiento; así, frente a sus circunstancias adversas personales relacionadas con las oportunidades de educación tan disminuidas y un mercado laboral altamente competido; se le agrega un <futuro de incertidumbre extrema>. El Edomex se sitúa junto a Jalisco y Chiapas en los primeros lugares a nivel nacional de embarazos de niñas de entre diez y catorce años de edad; expertas de la <Organización Internacional Ipas México-2018> indican que son resultado de la violencia sexual; algo que caracteriza al Edomex es la no-aplicación de los <protocolos con perspectiva de género> (Antúnez, 2019). En el Edomex durante 2017, se detectaron 763 embarazos en niñas de 10 a 14 años, considerándose que es la <falta de acceso a la justicia y la normalización de las agresiones contra mujeres> lo que impide que la violencia sexual se considere como la principal causa de los embarazos precoces, aun cuando los hombres agresores tienen entre 18 y 54 años en más del 40% de los casos, es un <problema de salud pública y derechos humanos>. Son niñas obligadas a aceptarlo mediante el uso de la <fuerza, física, moral, chantaje, amenazas>, esto para no violentar a su familia, pues solo en 2017, 2,916 niñas de entre diez y catorce años fueron atendidas en la Ssa. Son Cuatro alcaldías (2017) las de mayor incidencia: Ecatepec; Naucalpan; Chimalhuacán y Chalco. La OCDE señala que México es el país con más embarazos de adolescentes, considerándose que es la pobreza lo que agrava la situación, considerándose que el sector educativo tiene un papel de intervención importante en estos casos; son adolescentes que aparecen en las actas de registro civil como <madres solteras>.

[ANTÚNEZ, E.](https://www.sinembargo.mx/17-01-2019/3524082) Montserrat. (2019). *Edomex, Jalisco y Chiapas lideran embarazos de niñas de 10-14 años; la mayoría es por violación: Ipas*. México: SinEmbargo. enero 17, 2019. Disponible en: <https://www.sinembargo.mx/17-01-2019/3524082>.